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平成 28年度 かほく市ケーブルテレビ放送番組審議会 会議録 

招 集 年 月 日 平成 29年 3月 10日（金） 

招 集 場 所 かほく市役所 東フロア地下 1階 Ｂ01会議室 

開 会 日 時 平成 29年 3月 10日  午後 2時 30分 

閉 会 日 時 平成 29年 3月 10日  午後 3時 45分 

応 召 委 員 
 

 

 

【凡例】 ○：出席を示す 

×：欠席を示す 

 

 

 

 

 

 
 

職 氏  名 出欠 

会 長 油野 和能 ○ 

委 員 表  守活 ○ 

委 員 津田 美幸 ○ 

委 員 松井 三枝子 ○ 

委 員 西田 孝伸 ○ 

委 員 竹中 公美 ○ 

委 員 武山 雅志 × 

委 員 の 定 数 7名 

出 席 委 員 6名 

欠 席 委 員 1名 

職務のため会議に 

出席した者の職氏名 

企画情報課長 

兼情報推進室長 
山口 吉男 課長補佐 松原 望 

主事 谷口 仁志 主事 桶作 文弥 

主事 川端 竜太郎   

記 録 企画情報課 主事 桶作 文弥 

会議に付した議件 別紙会議資料参照 

会 議 の 経 過 別紙のとおり 
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会 議 の 経 過 

山口課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

油野会長 

 

 

 

山口課長 

 

 

 

 

油野会長 

 

 

松原補佐 

 

 

 

 

 

ただいまより第12回かほく市ケーブルテレビ放送番組審議会を開催させていた

だきます。 

武山委員におかれましては、所用のため欠席と報告を受けております。 

委員の皆様方におかれましては、日ごろよりケーブルテレビ事業にご協力いた

だきまして、誠にありがとうございます。 

本日の会議は、お手元の会議次第のとおりでございます。 

昨年度より番組審議会の開催が年 2回となっており、今回は、今年度 2回目の

会議となります。お忙しいとは存じますがご協力お願いいたします。 

 それでは、会長より一言ご挨拶お願いしたいと思います。 

 

皆様ご多忙の中、本日は審議会にご出席いただきありがとうございます。本日

の協議事項は、報告が２件、協議事項が３件となっております。慎重審議をよろし

くお願いいたします。 

 

ありがとうございました。 

それでは、早速ですが、議事に参りたいと思います。 

 かほく市ケーブルテレビ放送番組審議会規則 第５条の規定により、議長は会

長が当たると定めておりますので、これからの進行を油野会長お願いいたします。 

 

それでは、次第に従いまして議事を進行させて頂きます。まず始めに、報告事

項の 1番 加入申込状況について事務局より説明をお願いします。 

 

それでは資料 1-1、1-2が加入状況の資料になります。 

資料 1-1が月別加入申込状況になります。月別加入者数を見ると 85件の申込

がありますが、月末累計（実績ベース）を見ると、42件の増加となっており、43件解

約していることになります。解約の原因としては、高齢者の方が施設に入ることに

よるものなどです。新築は申込の 3分の 1ほどあります。最近では、１月にアパート

のオーナー契約が 4 件ありました。新築ではない方でケーブルテレビの申込をす
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油野会長 

 

 

油野会長 

 

 

松原補佐 

 

 

 

 

 

油野会長 

 

 

るきっかけとしては、アンテナの破損時に電気業者から勧められてというケースも

多いと感じています。備考欄でDD混信がありますが、これは、かほく市の国道より

海側のエリアにて、京都の電波との混信があり、そのような家庭におきまして、国

の補助によりケーブルテレビに加入した件数となります。 

平成 23 年度から始まった制度なので、今年度に入ってからは 4 件と申請件数

は落ち着いてきたのかなと思います。国も完全に廃止にはしていませんが、そろ

そろ終わろうとしているという話は聞いています。 

以上、月別加入申込状況となります。 

次に、資料 1-2 の地区別の申込状況になります。全体的には前回と大きく変わ

りません。アパート等で世帯数が多い地区は、加入率が下がっています。元々共

同受信されていた地区の加入率は 100％に近い数字で出ており、逆に電波支障

がないところは率が上がっていないという状況です。 

以上、加入状況の説明になります。 

 

只今、加入申込について説明がありました。何かご質問、ご意見等ありましたら

お願いしたいと思います。 

 

集合住宅の加入数は１引込につき１件となっていますが、加入率の捉え方につ

いて教えてください。 

 

 全世帯数のうちの契約数（加入数）が加入率になります。よって、加入率は低く

なってしまいます。例えば、８部屋（世帯）の集合住宅でも１契約という考え方をし

ています。８部屋のうち入居されている数が分からないのでこのようにしています。 

加入数は少しずつ上がっていますが、世帯数がそれ以上に上がっているの

で、どうしても加入率が上がっていかないという状況になっています。 

 

続きまして、報告事項の２番 前回の第 11 回放送番組審議会での意見に対す

る回答について事務局より説明をお願いします。 
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松原補佐 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

松井副会長 

 

 

 

竹中委員 

 

油野会長 

 

 

松原補佐 

 

前回の審議会にていただいた意見を参考にどのように対応したかについて説

明させていただきます。 

まず竹中委員さんよりいただいた意見で、一つ目は料理番組を作成すればどう

かとのことでしたが、先月 2 月より健康福祉課と協力し、製作しました。今後も継続

して月 1本ペースで製作していく予定です。 

二つ目の特産品の紹介番組ですが、ふるさとＣＭ等により既に製作しているも

のを積極的に活用していきたいと考えています。 

次に武山委員さんより加入促進策として、こども総合センターなどでこどもの番

組をダイジェストで放送すればよいのではとの意見ですが、こちらで製作したこど

もが出演している番組「ひとつおおきくなったよ、小学校運動会、子育て支援セン

ターの行事」などをまとめたＤＶＤをこども総合センターや七塚子育て支援センタ

ーに配布し、定期的に放映していただくよう依頼しました。高松子育て支援センタ

ーについては放映機材がないので保留となっていますが、２つの支援センターに

てＤＶＤを放映することで加入促進につなげていきたいと考えています。 

また、哲学館の番組についても前回意見いただいておりましたが、先日行われ

た講演会の模様を放送させていただき、なかなか講演会に行けない方でも番組

で視聴できればと思い製作をしております。 

 

講演会の番組は行った人でももう一度振り返りができるので、とても良いと思い

ます。また、料理番組を制作していただくなど、審議会の意見を反映していただき

ありがとうございます。 

 

料理番組は、繰り返し放送することで、見逃してもまた見れるので助かります。 

 

それでは次に、協議事項について 1番 かほくチャンネル番組編成について事

務局より説明をお願いします。 

 

資料２をご覧ください。従来と変更はございませんが、先ほど説明した料理番組

を放送しております。また確定申告や消防本部からの告知などシーズンに合わせ
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表委員 

 

 

山口課長 

 

 

松原補佐 

 

 

西田委員 

 

 

 

松原補佐 

 

 

 

た番組編成をしております。また、このような番組は国からの素材提供があります

が、税務課や消防本部などと協力して番組製作を行っています。8時 30分から放

送しているWeekly Kahoku Cityのニュース番組ですが、手話付きを放送しており

ます。昨年 4月からの障害者差別解消法の施行により、障害者の方に対しての情

報提供を考えるなかで、手話付きの放送を前々回のWeekly より実施しています。

これは、かほく市の正職員の手話通訳者と協力し製作しております。1週目は今ま

で通りの Weekly を放送し、2 週目に手話付きを放送しています。また、消費生活

センターのお知らせや市長の新年挨拶にも取り入れております。手話だけでな

く、字幕を入れるなどの対応もしています。しかし、製作に時間を要することや、手

話通訳者を画面に入れることで本来の映像が小さくなったりとまだまだ試行錯誤

が必要だと感じております。 

 

手話付きを製作することはとてもありがたいですが、そのことで製作者の負担が

増え、ほかの番組制作に支障がでないようにしていただきたい。 

 

 スケジュール管理を行いながら実施していきたいと思っています。まだ始めたば

かりなので、実施しながらいろいろと検討していきたいと思います。 

 

 どのような番組に手話が必要かなどを検討し、製作していきたいと考えていま

す。 

 

 Weekly 手話付きについては、拝見させていただき好評だと聞いております。画

面が小さくなるなどありますが、仕方のないことだと理解もあると思いますし、手話

なしの方も流しているので今のやり方で問題ないかと思います。 

 

 続きまして、議会の放送ですが、議会がある場合は、通常番組に代えて議会を

生中継し、先週録画したものを 22時に一週間放送しております。 

 以上、番組編成となります。 
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油野会長 

 

 

松原補佐 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

油野会長 

 

 

油野会長 

 

松原補佐 

 

 

 

 番組編成のご意見もいただきましたので、次に協議事項 2 番  平成 2８年度 9

月から平成 29年 3月までの放送実績について事務局より説明をお願いします。 

 

  資料 3および 4をご覧ください。 

 各種行事としては、浜北地区素人演芸会や敬老会を放送しました。 

 スポーツ関連では各中学校に取材し部活の様子を放送したり、各小中学校の

運動会を放送しました。 

特別番組では、先ほども言いました図書館友の会の記念講演会を放送しまし

た。 

告知番組では、武山委員からも依頼がありました看護大学祭の告知番組を放

送しました。また、かほく市の吹奏楽団や HAND AND HAND など各種団体の方

の告知番組を放送しました。 

 シリーズ作品では、今年度よりプレミアリーグに参戦している PFUブルーキャッツ

の青猫通信を引き続き放送しています。 

 また、提供映像の放送もしており、まちかど倶楽部やボランティアガイドよりいた

だいた映像を元に製作した番組を放送しています。 

 WeeklyKahokuCity ですが、下半期から 3 月 10 日更新分を含め 132 の行事を

紹介しております。 

 説明は以上となります。 

 

只今、放送実績について説明がありました。何かご質問、ご意見等ありましたら

お願いしたいと思います。 

 

 放送した番組についてのクレームなどはありませんか。把握していますか。 

  

 クレームは特にないと感じておりますが、事情により放送が出来ない場合があ

り、視聴者の方が楽しみにしていたものを放送できないことがあります。 

 また、人員不足により小学校の卒業式などは全て行けないので、そのことについ

てもクレームはありませんが、残念に思っている方もいると感じています。 
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油野会長 

 

 

松原補佐 

 

 

 

油野会長 

 

 

 

 

 

 

 

油野会長 

 

 

松井副会長 

 

 

谷口主事 

 

 

 

 

表委員 

 

  

 前回も議会の音声の件で意見しましたが、先日 Weekly で音声が小さく感じまし

た。音声についての確認方法はどうしていますか。 

  

 流す前に確認しておりますが、編集がギリギリになり、音声の確認が十分にでき

ず、一部無音のまま放送してしまったことがあります。申し訳ありません。 

 音声については、現場音が状況によって違うため編集が難しい部分もあります。 

 

それでは、最後の協議事項 3 番になりますが、今ほど説明したかほくチャンネ

ルで放送された番組について、委員の皆様からご意見をいただきたいと思いま

す。 

 事務局の方で今年度下半期に放送された番組からダイジェスト版としてまとめて

ありますので、一度見ていただいてから、ご意見をいただきたいと思います。 

 

（番組ダイジェスト視聴） 

 

番組のダイジェスト版を見ていただきましたが、何かご意見等ありましたらお願

いします。 

 

 講演会での講師の音声はマイクで拾うことは難しいですか。 ボランティアガイド

の番組は聞こえやすかったのですが。 

 

 ボランティアガイドの番組も講演会と同じようなハンディカムカメラを使用している

と思います。おそらく周りが静かだったので、比較的音声がきれいに録れたのかな

と思います。講演会は室内で、反響音などが混ざるので、マイクから直接音を録ら

ない限りきれいに録ることは難しいと思います。 

 

 録音器具を講師の手元に置くことはできないか。 
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谷口主事 

 

松井副会長 

 

 

津田委員 

 

松原補佐 

 

 

津田委員 

 

 

松原補佐 

 

 

油野会長 

 

 

 

 

松井副会長 

 

 

 

竹中委員 

 

山口課長 

 

 試したことはありませんが、今後、講演会時に講師の方とも相談し検討します。 

  

 手話付きの Weekly がとても良いと感じました。難しい点もあるかと思いますが、

今後も努力して続けてほしいと思います。 

 

 手話入り番組はWeeklyだけでしょうか。 

 

 定期的な番組ではWeeklyのみとなりますが、消費生活センターの番組でも製作

しております。 

 

 手話入りの番組はどの番組で必要なのか障害者の方にアンケートをとってもよ

いと思います。 

 

 職員である手話通訳者が障害者の方と交流しているので、相談しニーズを確認

していきたいと思います。 

 

それでは、意見も出つくしたようです。今回の各委員さんからのご意見を踏ま

え、事務局は今後の番組制作に取り組んでいただきたいと思います。 

 最後に、その他ということで、何でも構いません。ご意見がありましたらお願いし

ます。 

 

 HAND AND HANDの告知番組がありましたが、かほく市には文化協会がたくさ

んあるので、その文化協会がそれぞれ何をやっているか告知できればと思いま

す。 

 

 松井副会長の意見と同じく、活動の PRをしていただきたいと思います。 

 

 教育委員会と相談していきたいと思います。 
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津田委員 

 

 

油野会長 

 

 

山口課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 紙面での紹介よりも、映像での紹介の方が印象に残ると思うので、ぜひ検討して

いただきたいと思いまず。 

 

その他意見が無いようでありますので、進行を事務局に返したいと思います。 

委員の皆様には議事進行にご協力賜りありがとうございました。 

 

 油野会長ありがとうございました。 

 我々としましては、ケーブルテレビのより一層の充実を図って参りたいと考えてお

りますので、日頃よりお気づきの点がございましたら、ご連絡いただければと思っ

ております。よろしくお願いいたします。 

  以上で、本日のケーブルテレビ番組審議会を終了いたします。どうもありがとう

ございました。 

 


